



2016年の新年を迎え、子どもたちと共に職員一同また新たな気持ちでがんばって参りたいと思いますので、本年もどうぞよろしくお願いいたします。年が明け、始業式では代表の子どもたちが今年の抱負を発表しました。漢字や読書、縄跳びやあいさつ等、しっかりとしためあてを発表し、その達成に向けての意気込みが感じられました。2学期末には、自己のめあてについてよく努力し、その達成が認められた子に「めあて達成証」を授与しましたが、日々自己のめあてを自覚し、その達成に努めている子はよく成長します。「漢字検定に合格する」「毎日縄跳びを100回跳ぶ」「毎日読書を30分する」など、なるべく具体的にその達成が分かるよい目標を立て、日々努力し、大きく成長してほしいと願っています。ご家庭でもお子さんの立てためあてを聞き、その達成に向け、励ましや賞賛など、ご支援いただきますようお願いいたします。

校長先生からの宿題

毎回長期休業前に「校長先生からの宿題」と称して、全児童に課題を出しています。今回は「ぼく・わたしはインタビュー名人」として、仕事を持つ大人の人に、仕事の内容や仕事をするようになったわけ、苦労ややり甲斐などをインタビューし、まとめてもらいました。子どもたちのレポートを紹介します。

1年生・お母さんのお友だちに聞きました。ホームセンターのレジやサービスカウンターの仕事。売り場が広いので商品の場所を覚えるのが大変です。【感想】今度仕事をしている様子を絶対見たいです。**1年生**・おじいちゃん。農業。暑い時寒い時でも外の仕事で大変。作物がたくさん取れた時が喜びです。【感想】田んぼでお米を作るのは大変だなあと思いました。**2年生**・公文の先生。帰りが遅くて大変ですが、みんなが伸びていくのが楽しくてやり甲斐があります。【感想】先生でも毎日勉強しているからよい先生になれるのだと思いました。**2年生**・お母さん。情報をパソコンで入力する仕事。忙しい時は夜の9時まで仕事があります。でもお客さんに喜んでもらった時やり甲斐を感じます。【感想】仕事について質問したことがなかったので、勉強になりました。**3年生**・知り合いの人。部屋を紹介する仕事。いろいろ勉強しなくてはいけないけれど、お客さんに喜ばれるとやり甲斐がある。【感想】部屋が売れないと困るけどお客さんの喜ぶ姿を見たいというのがすごい。**5年生**・お父さん。トラックの営業。被災地やオリンピックなどの公共事業で、お父さんのトラックが走っていると嬉しいと言っていました。【感想】とてもいい仕事なので、ぼくも体験したいです。**5年生**・祖父。農業。どんなことで、前向きに働けますか？食べてもらった人の笑顔を考えて働いている。【感想】作業は多いけれど、おいしいと言ってみんなが笑顔になると嬉しいので、わたしも農業体験したいと思いました。**5年生**・父。農業。どんな気持ち

で牛を育てていますか？牛にストレスを与えないように、穏やかな気持ちで世話をします。【感想】自分も牛を育てる仕事をしたいと思っているので、牛を育てる時の気持ちを聞くことができよかったです。**6年生**・母。献立作り。1人でやる仕事ではないから、人とのコミュニケーションが大切であり大変。安全な食事を届けるために気を使っている。【感想】自分の親の仕事が詳しく知れたので、よかったです。これからも仕事をがんばってほしいです。**6年生**・いとこ。広告やチラシ作り。自分が関わったものが世の中に出る時はとてもうれしい。職場では業種に関係なくいろいろな人と関わることができます。【感想】あまりいいところには話を聞いたことがなかったけれど、このインタビューが冬休みに出てよかったですと思いました。**6年生**・母。歯医者者の仕事。衛生面や感染など医療ミスをしないよう心掛けている。【感想】わたしも将来は人に喜んでもらえる仕事をしたいと思いました。・・・昨年度からキャリア教育として様々な職種の方々を招いて、世の中の中の様々な仕事やその仕事をするようになったきっかけ、苦労ややり甲斐などをお聞きし、仕事への興味関心を高めてきましたが、今回は身近な家族や知人から、インタビューという形で、仕事についての話を聞かせていただきました。インタビューという形で積極的に人と関わり、普段あまり聞く機会がない家族の仕事についての話が聞けたことは、子どもたちにとっても大きな成果だったと思います。インタビューにご協力いただいた皆様には深く感謝いたします。

3学期は漢字検定となわとび大会があります。

漢字検定は2/5(金)に36名が2級~10級に挑戦します。なわとび大会は2/10(水)にブロックで実施します。それぞれ今学期のめあてに立てた子も多く、ぜひたくさん練習し成果を見せてほしいと思います。がんばれ！

JRC (青少年赤十字) 登録式

1 / 14 (木)

青少年赤十字は、世界平和と人類の福祉を目的に活動する世界的な組織ですが、「健康・安全」「奉仕」「国際理解・親善」の3つの実践目標は、本校の教育と重なることが多く、研修や交流で支援が受けられることから、本年度登録を行いました。金銭的負担はなく、活動も学校の自主的判断で行い、思想・宗教的にももちろん中立公正です。



この日は県JRCから団旗や登録バッジ等の授与があり、その後3つの実践目標から、学校や学級でどんなことに取り組めるか、みんなで考えました。

予告なし避難訓練

1 / 13 昼休み時



本年度7回目となる避難訓練(竜巻を想定)を行いました。今回は児童への予告のない昼休みに行い、1年生も含めて各自がそれぞれの場所で、状況に応じて判断し避難することを指示したものでしたが、今までの訓練の成果もあり、周りで声を掛け合って、素早く避難行動が取れました。その後体育館で本校大塚技能員(防災士の資格を有する)から、日頃安全のために気を付けることなどの話を聞きました。

表彰おめでとう!

○下野教育書道展奨励賞(硬筆)

1年昆あか李、2年太嶋絢斗、

(毛筆) 1年篠原司、1年出井里奈、入選(硬筆) 2年山岸夢歩 (毛筆) 3年竹川璃香、5年久納翔、6年田村唯、6年長梨々花

○図書関係 推薦図書読破 1年氏田知彰、6年田村唯 ページマラソン(2000P) 1年氏田知彰、梶田悠斗、昆あか李、篠原司、高實子斗温、田邊城、根本留衣、松本凜(3000P) 2年中家杖、山岸夢歩(4000P) 2年太嶋絢斗、望月結愛、3年松本かな(5000P) 2年太嶋絢斗、3年竹村知陽、4年田村夢龍、5年竹川明日翔、6年出井公人、猿山采花、山納郁希、田村唯

手作りおもちゃで遊ぼう



市内大町にお住まいの川島孝雄様より子どもたちにと、手作り木工おもちゃの貸与と寄贈をいただきました。川島さんは子どもたちがビデオゲームに夢中になっているのを嘆き、退職後から木工おもちゃの制作に取りかかり、それを学校に貸与し子どもたちに遊んでもらう活動をしています。右下の作品は昔話をモチーフにしたジグソーパズル(金太郎)で、キャラクターを探す面白さもあります。2月末まで図書室で遊べます。とち介や大南小ジグソーパズルなど寄贈もいただきました。



ICTを活用した授業研究会

1 / 18 5・6年



子どもたちの学力向上のため、教員は日々教材研究や研修を行っていますが、今学期は本年度購入したipadなどICT機器を研究し積極的に授業に活用しようと、授業研究会を行っています。今回は体育で相互に演技を動画撮影しスロー再生などしながら、改善点などを話し合いました。今後他教科や場面でも活用を研究していく予定です。

○2学期めあて達成証(1年)出井里奈、高實子斗温、根本留衣、梶田悠斗、昆あか李、松本凜、田邊城、池沢桃花、氏田知彰(2年)太嶋絢斗、大橋希海、須田耀太、柳川真歩、(3年)伏木光来、國分柚葉、大野陽貴、浅野琶月、高實子心暖、竹川璃香、竹村知陽、松本かな、横島琉(5年)久納翔、竹川明日翔、堀米彩音、横島流衣(6年)遠藤真亜沙、山納郁希、長梨々花、水柿奏里、青木秀行、大木勇次郎、大庭優太、猿山采花、寺内美貴、別井陸音

2 / 13(土)・14(日) 栃木市小・中学校ハンドボール大会

昨年度は市内8小学校男女各12チームが参加しました。今年も本校の子どもたちの活躍を期待しています。